

Arquero

Mahón 9 de Mayo de 1936
Redacción y Administración: Mariscal Foch, 61
Año III Número 54
Número suelto, 15 cénts.

Tan pronto como
un pueblo se dá
representantes, ya
no es libre, no es
nada.
ROUSSEAU

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

Cuando la Sociedad de Naciones el día 11 del presente reuna el Comité de los Trece, las tropas italianas ya habrán entrado en Addis-Abeba. ¿Querrán aún demostrar la eficacia de este fracasado organismo?

Editorial

La unificación de la C. N. T.

Los Sindicatos de la oposición se reintegran, en su mayoría, a la organización confederal

La Confederación Nacional del Trabajo vuelve a engrandecerse con el oportuno acercamiento de los Sindicatos que un día se escindieron de las filas del organismo sindical. Esta posición que han adoptado, los Sindicatos, y las incansables solicitudes, de ingresar en la Confederación, de los Sindicatos que hasta el momento permanecieron autónomos, han determinado que ganase en potencialidad y supiera obtener un prestigio moral muy superior al que gozaba.

Un ejemplo del ambiente que se ha creado la C. N. T., han sido los mítines que ha dado, en los cuales los trabajadores todos han acudido a escuchar la voz del organismo inquebrantable que es la Confederación. El grandioso acto celebrado el 25 del próximo pasado mes es una prueba palpable de la corriente de unificación que se ha creado en torno de la C. N. T. En este mitin en donde hablaron delegados de los Sindicatos de la oposición de Levante dieron una prueba patente de la comprensión y el buen sentido que impera entre los trabajadores. En si se dió una lección a los Sindicatos de la región catalana que se retardan en el acercamiento que tanto ha de beneficiarles, dando a entender que el espíritu internacionalista, que es parte integrante de los trabajadores, es escamoteado en beneficio del catalanismo, el cual trata de uncirlos a los partidos izquierdistas de Cataluña.

No intentaremos reproducir aquí el mitin en toda su extensión, tan sólo nos limitaremos a comentar las acertadas frases del delegado valenciano, que con una alteza de miras y una sinceridad sin igual manifestó que en un momento en que las ideas chocaron se separaron del organismo, pero ahora, cuando las dos centrales sindicales intentan el acercamiento con vistas a una transformación vieron necesario que los que un día se apartaron de la C. N. T., pero que no dejaron de observar las mismas tácticas, se aprestasen a unirse, puesto que en cuestión de ideas nos complementamos.

Pero ahora, cuando la corriente unificadora borraba las diferencias interpretativas de las dos tendencias sindicales (U. G. T. y C. N. T.) surge Largo Caballero y en un mitin manifiesta que el partido Socialista ha de hacerse dueño de la situación después de un movimiento insurreccional e implantar un gobierno socialista.

Estas palabras que a simple vista parecen insignificantes son infinitamente venenosas para los obreros, pues la simpatía que reina entre las dos centrales sindicales se va difuminado con estas intempestivas afirmaciones.

En ningún momento la C. N. T. ni los anarquistas han manifestado este desmesurado afán de mando como lo indican los demás partidos por boca de Largo Caballero. Siempre se ha visto en su propaganda el máximo de sinceridad, aconsejando que los pueblos se administren por sí mismos. En ningún momento ha demostrado intenciones autoritarias, siempre ha manifestado en favor del federalismo y partidaria de que prevalezcan las mayorías, no mencionando siquiera, como el líder socialista, este autoritarismo centralista.

Vista esta posición no podemos por menos que aconsejar a los trabajadores que pongan el máximo de interés en la elección del organismo sindical a que han de afiliarse, nuestra buena fé en la propaganda y la pulcritud en todos los movimientos bien valen el dispensar a la C. N. T. toda la confianza por parte de los trabajadores que no quieran verse defraudados. Las manifestaciones de los políticos ponen de manifiesto cuales son sus intenciones y por ello antes de que se sirvan de la organización de los obreros para sus fines partidistas es preciso que acudan a la Confederación Nacional del Trabajo para llevar a efecto la revolución que nos liberte de los tiranos y quite el poder a los políticos.

Desde Utrera

Por la reorganización de las Juventudes Libertarias

Como sabemos todos, hémonos reorganizados en este Pueblo, las juventudes libertarias adheridas a nuestra F. I. J. L.

Es muy cierto que nos hemos reorganizado, sí; pero esto no debe bastarnos.

No nos vayamos a creer los compañeros jóvenes de esta localidad, y me dirijo especialmente a todos aque-

llos, que constantemente han hablado y siguen hablando de organización, y necesidad de la misma.

Al llamaros la atención, jóvenes amigos, lo hago con aquella sinceridad y buenos sentimientos, que vosotros mejor que nadie conoceis.

Ya que me dirijo a vosotros he de deciros: Es verdad que nos hemos reorganizado las Juventudes Liberta-

rias, pero que no por el solo hecho de habernos reorganizado, demos por terminadas nuestras actividades a emplear dentro de la vida política y social de los Pueblos no; hace falta algo más, y ese algo más, ha de ser nuestra activa y revolucionaria labor, en todos los órdenes de la vida.

Para ello, hemos de empezar por propagarles a los jóvenes de ambos sexos, nuestras ideas, es decir: Las bellas y sublimes esencias que nuestro ideario Anárquico, guarda y persigue.

¿El modo de conseguirlo? Nada mejor que una intensa campaña, tanto en Conferencias, Mitines, Charlas comentadas, festivales de cultura, etc., etc., con el fin, de que todo joven amante de la cultura y del progreso, conozcan nuestros objetivos.

Ahora bien: Todo esto, hemos o debemos hacerlo con una claridad tal, que todo joven que nos escuche pueda bajo un concienzudo análisis, apreciar todo cuanto nuestro organismo es, y lo que representa o representamos, en la lucha por la existencia; como debemos organizarnos, y modo de conseguir una sociedad justa y equitativa.

Justa y equitativa necesariamente; pero la justicia y la equitatividad sólo podremos conseguirla con ese régimen de libertad, al que todos aspiramos. El Comunismo Libertario.

¡Jóvenes camaradas! Para la consecución de nuestros objetivos, sólo hace falta voluntad y comprensión, todo esto se consigue con organización potente y capacitada.

¡Juventudes Utreranas! Si de verdad queremos una sociedad toda limpia de vicios y de lacras, si de verdad ansiamos regenerar a esta Humanidad doliente, hemos de empezar por regenerarnos a sí mismos ¿Cómo? Pues sencillamente; apartándonos de todos los vicios, de esos antros de corrupción que tanto nos denigran y que deben avergonzarnos.

No más por ese camino de bajas claudicaciones impropias de jóvenes que decimos ser libertarios.

Por la más limpia y sana moral de nuestro movimiento juvenil.

Por la educación y la libertad de nuestras compañeras e hijos.

Utrera 27 de Marzo de 1936.



Los presos de La Mola

Se hace preciso insistir en este asunto ya que desde hace tiempo venimos machacando para que la libertad de estos presos sea un hecho, no obstante se han hecho oídos sordos y no se pasó nada en adelante de lo que denunciábamos.

Ya antes de las elecciones del 16 de febrero arremetimos contra el indigno capitán Francisco Julio Barbosa, denunciando los hechos que bajo su mandato se cometieron, sin conseguir gran cosa. Protestamos de su actuación, y a pesar de comprobarse que eran ciertas las denuncias que le imputábamos y de que se encuentran en el Poder los hombres de izquierda nada se ha hecho en contra de este inquisidor y en favor de los presos que ven con desesperación como las promesas de ayer de los políticos no han sido cumplidas.

El Ministro de Justicia ha presentado un proyecto de Ley para ampliar la amnistía, pero no se tenía que esperar tanto a llevar a efecto esta ampliación, no se debe de esperar a que quede discutida ésta para libertar a los presos, sino que se debe abrir las puertas en seguida.

Nosotros que no votamos, aunque nos presentaran el tópico de los presos, hemos visto como ganando las izquierdas permanecen en presidio infinidad de presos y para mayor contraste los que más bandera hacían de los presos en sus campañas políticas son los que actualmente dejan el revolucionarismo (?) de otros tiempos para confiarlo todo a la legalidad.

Mientras nosotros no nos dejamos pescar en las pasadas elecciones, somos los que con más ahínco procuramos que a los presos no les falte el apoyo que tanta falta les hace.

Seguiremos con nuestras protestas hasta que se haga eco en todos los rincones de España y que los hombres representativos de la República se den cuenta de la arbitrariedad que se comete con estos hombres presos en La Mola y del poco sentimiento de justicia reparadora que en su corazón albergan.

Que se active esta cuestión, que se ponga en claro lo que hasta ahora hemos dicho y de esta manera acabaremos con nuestra insistencia.

Paisajes Españoles

Nuestros muertos por el ideal

Arturo Cebrián

Pasajes, Parque de María Luisa, Sallent, Arnedo, Bugarra, Casas Viejas, Asturias; tragedias supremas que hacen crispas los puños de rabia. Yacen resueltos en el campo solitario y terrible, la sangre ha formado espantoso mar sobre la tierra; los buitres monstruosos escudriñan su abierto vientre, sus cuerpos valerosos están esparcidos por la verde pradera y tienen el aspecto espantoso, rígido, negro, que presentan aquellos a quienes hirió enorme rayo; su cráneo se asemeja a la ciega piedra; la nieve los modela con blanco sudario, diríase que su mano lúgubre, áspera y crispada, trata de rechazar todavía el golpe de un sable; carecen de palabra y de mirada; pasan las noches en la inmovilidad de rudo sueño; han sufrido más golpes y tienen más heridas que los reos que llevaban atados a la cola de briosos corceles hasta el suplicio. Bajo ellos germina el gusano y la barba y bullen las hormigas, se han hundido a medias en la tierra como en las profundas aguas el navío que naufraga; sus pálidos huesos, cubiertos de podredumbre y sombra, se reconoce en ellos el destroz horrible de la metralla, el corte del sable y la herida de la porra. Fuerte viento helado sopla en el silencio en tanto que sobre los desnudos y ensangrentados cadáveres cae del cielo menuda lluvia.

Es que llora la Naturaleza al ver como matan cobardemente a sus mejores hijos, despedazada por la barbarie y la ambición.

¡Oh, hombres idealistas! ¡Oh, seres muertos por el ideal, la semilla que vosotros sembrasteis pronto se verá convertida en cosecha abundante de Libertad!

¡Oh, vosotros, los que teneis ambición de Poder; vosotros quien quiera que seais, que pretendéis erigiros en ámos, os compadezco!

Viles, malignos, feroces, cobardes, traidores conculis pereciendo en manos de los mismos a quienes creéis dominar.

El presente es el yunque donde se forja el porvenir. La araña queda presa en las redes que teje afanosa.

Detrás de él, el asesinato, el encarcelamiento de hombres inocentes e idealistas; y vosotros os gozais en el éxito, la gloria que vierte escorias que será forzoso beberse en un día cercano; extinguidos en vosotros el honor, y derrochando la sangre inocente, a la larga se contrae con la conciencia, si es que la teneis, una deuda enorme. La huella de los esfuerzos violentos que hicisteis para consolidar para siempre vuestro trono de reyes o vuestro altar de dioses, la encontrareis en la hora de vuestra caída; vuestro antiguo furor se volverá despiadadamente; el rayo que os aniquile vosotros le habreis engendrado.

Y es que la suerte dá a una misma acción dos nombres: crimen, primero; más tarde, castigo. Y esto es lo que os espera, traidores de la humanidad.

Barcelona.

Camaradas:

Léed y propagad

"Tierra y Libertad"

La última pirueta

Julio J. Centenari

Viejo, demasiado viejo, para que pudieran sostenerlo sus piernas débiles y torcidas, apoyándose en un nudoso bastón, arrastrábalas al andar. Tras él, seguía un perro, un perro tan viejo y tan triste como él; lamentable y sarnosa bazofia viviente que era el último trofeo de sus andanzas artísticas.

Sentábase a la mañana en un banco en el Parque de Patricios. El perro para darle calor, se hacía un ovillo en sus pies. Y cuando algún transeunte arrojaba alguna monedita en su mugriento sombrero solía decirle:

—Recuerdas, Wuiske? eh! Aquellos tiempos... Cuántos de estos que nos dan limosna nos habrán aplaudido en el circo!

Y lágrimas lentas, resbalaban por su cara, acuchillada de arrugas, al recordar su vida de triunfo, y su caída desastrosa, cuando apenas empezaba a sonreírse el resplandor quimérico de la gloria. El perro, ante las nostalgias de su patrón, sólo se limitaba a levantar la cabeza, a abrir los ojos y a lamerle sus manos temblorosas...

Ya cerrada la noche, regresaban ambos a su cotorro, allá por el puerto donde por vivienda tenían una covacha de latas viejas. El perro husmeando por las calles codicioso de algunas basuras; y el viejo, el vencido de la vida borracho de aguardiente de quemar, recostándose en las paredes y diciéndole de vez en cuando; Escucha, Wuiske.

Y cantaba alegre y muy quedo, una de aquellas jocosas canciones de su incomparable arte, que hacían destornillar de risa a la gente que concurría al Circo de la calle E. Rios y Cochabamba en aquel entonces, conocido por «Circo Anselmi».

Wuiske, se moría... El viejo payaso lo presintió desde aquella mañana en que no quiso acompañarle como de costumbre. En marcha Wuiske, le dijo invitándolo. El perro intentó hacer un esfuerzo; mas cayó en el umbral de la puerta y clavó, en su amigo, sus ojitos tristes y suplicantes.

El viejo lo comprendió; agarrolo amorosamente y levantándolo en sus brazos lo llevó a su covacha y allí lo recostó en un duro jergón.

Sentado en una silla, a la cabecera de la cama,

pasó interminables noches, contemplando con cariño paternal el cuerpo exiguo y los ojos vidriosos del perro, su único amigo!

Por fin, un amanecer, el perro moribundo, empezó a temblar como sacudido por una corriente eléctrica. Luego exhaló un gemido hondo, casi humano y murió. Pobrecito de Wuiske. Su compañero lloró tanto o más que aquella vez en que perdiera para siempre sus ilusiones... Desesperado se abrazó al largo cuerpo del perro y le dijo al oído muy quedo:

—Escuchas, Wuiske?

Y cantaba, con una voz muy triste, unas viejas canciones; las canciones aquellas que él amó tanto —canciones jóvenes, alegres, llenas de vida que tenían en sus labios, secos y rugosos, un fresco sabor de la infancia...

Acariciando la fría cabeza de Wuiske, cantó todas las que recordara... Cansado ya de cantar, besólo muchas veces apasionadamente; lo tapó con cuidado y se alejó de la cama. Paseó la vista en derredor suyo. Nunca se vió tan sólo! Frente al sombrío crepúsculo que epilgaba su vida, sintió el desgarrar de su alma...

Encorvado, tembloroso, dirigióse al baúl viejo. Lo abrió; un olor a humedad se esparció por su covacha. Sacó de un montón de harapos un ridículo traje de payaso. Lo besó, con unción. Su rostro se transfiguró. Empezó a ponérselo lentamente, y sintiendo que sus músculos adquirían una agilidad de acero, al terminar de vestirse, paseó con voluptuosidad sus dedos sarmentosos, por el raso gastado. Abrió de par en par la puertecita. El sol entró a torrentes.

Una mueca pierrotesca le quebró la cara. Sus cejas grises se ensancharon. Dió un grito fuerte, de mando:

—Eh! Wuiske! hip, hip, hip! hop!... Tomó carrera desesperadamente hacia los diques de Puerto Nuevo, el viento flotaba su andrajoso traje de raso, al llegar a la terminación del dique dió un salto mortal, una curva en el espacio y un pingajo de mil colores, se estrelló de cabeza en las piedras del río. Su última pirueta!

En estos momentos

Las cuestiones económicas en los Sindicatos

Morales Guzmán

No solamente basta tener conciencia, sino también conocimientos en las cuestiones actuales. Se puede estar muy convencido de una razón; pero en muchos casos puede quedar demostrada la incapacidad. De la razón nadie puede constituir una superioridad, una idolatría, que haga un privilegio dogmático. Para dejar plasmada la razón precisamos contar con la capacidad necesaria. En dos distintos aspectos se presenta la lucha en los Sindicatos y en los lugares de trabajo. Dos problemas. El moral y el económico.

Hoy, la clase obrera analiza los problemas de orden económico como mejoramiento inmediato de su situación. Los valores humanos en la producción han decaído considerablemente. La opresión seguida del miedo y este de la ignorancia social, ha colocado a la clase trabajadora en una grave situación económica. Salarios de hambre, atropellos y amenazas de foragidos; todo esto y algo más incalificable, hace prevenir en estos momentos la necesidad de ir a las organizaciones obreras, a los obreros, a plantearle los problemas de trabajo, salarios y abusos del capitalismo en la producción y en el consumo.

A los Sindicatos van los trabajadores a discutir sus cuestiones puramente económicas sin ocuparse en nada de su educación y de su capacidad; solo quieren ganar mucho y trabajar

pocas horas, no teniendo en cuenta para nada la base moral que todo hecho económico debe llevar como guión en la ruta científica y humana; si todo lo que se mueve a nuestro alrededor responde a un valor humano, hace falta tener una idealidad que mantenga el más allá de lo creado y el más amplio contenido racional. La lucha que ahora se plantea en los Sindicatos es completamente de elevaciones económicas. Los trabajadores acuden como ovejas descarriadas a que los Sindicatos le solucionen la necesidad de cubrir su malestar; esto demuestra que no hay una capacidad individual constructiva en el problema de la economía, que, a toda fuerza necesitamos crear en las mentes de los obreros. Cada cuestión o problema para desarrollar sus realizaciones prácticas, necesita de una base donde tener el punto de iniciación, que encauce la marcha de todos los esfuerzos y voluntades, hacia un fin determinado como rumbo a los grandes acontecimientos del futuro.

Y como todo sentido de las cosas responde a un hecho moral y humano, donde se plasme la realidad del comunismo anárquico, conviene construir lo más rápidamente posible las primeras condiciones factibles del hombre en el orden moral y económico del nuevo resurgir constructivo en los derechos de producir para consumir. El problema que en los Sindicatos obreros se discute son cuestio-

Otros presos en libertad

Día 22 del pasado mes, marcharon en libertad condicional los compañeros Urbez Buil Arilla, Pedro Macías Sedano y Luis Gutiérrez Rodríguez.

Día 24 del mismo salió también Pedro de Lorenzo González, este con los beneficios de amnistía.

Señores Ministros de Guerra y Justicia: ¿Cuándo se va a terminar este proceder, en forma de cuenta gotas?

Ateneo Racionalista

Mahón

Este Ateneo convoca a sus asociados a la Junta General ordinaria que celebrará el lunes próximo, día 11 del presente, a las 9 de la noche.

Se encarece la asistencia de todos sus afiliados para tratar asuntos de sumo interés.

LA JUNTA

nes de producción y consumo; trabajo y hambre. Si los momentos actuales responden al hecho material hay que abrir las primeras ilimitadas condiciones humanas; el derecho económico a la vida. Y si planteamos a los trabajadores este derecho, no menos cierto, es que debemos no olvidar el derecho a la libertad contra todas las tiranías.

Si los trabajadores van a los Sindicatos respondiendo al hecho económico capitalista, nosotros los anarquistas, hemos de ir a ellos a fomentar en sus conciencias una capacidad constructiva moral y económica, libre y humana.

Granada, Marzo 1936.

Acción y organización

Juan Expósito

El campo revolucionario es vasto, inmenso y vario. En él caben las actividades de todos los hombres que piensan y sueñan en la revolución social que se avecina como el hecho histórico, fatal hasta si quereis, pero indispensable a la vez y necesario para trastocar los basamentos viejos de esta sociedad caduca y agónica.

Aprovechemos las aptitudes personales de los hombres. Unos desde la tribuna con el talego de sembradores de ideas en la mano, esparciendo la semilla y sementándola en el cerebro de los hombres rezagados, para que asimilándola estos sumen sus esfuerzos a los que en años ya venimos luchando por la transformación social. Otros con la pluma usando de ella como látigo para combatir los vicios sociales o como bisturí para cercenar, amputar y extirpar los grandes humores que padece la sociedad presente.

Otros vendiendo la literatura revolucionaria, la prensa revolucionaria y otros cotizando su óbolo, para que estos hombres que siembran hablando y escribiendo, puedan desarrollar sus actividades y sin cuyo concurso monetario nos sería imposible toda labor de propaganda y de capacitación. Somos unos y otros y todos un complemento, el todo de una obra indispensable y necesaria.

Ni todo está en el valor de los hombres que saben, repeler como pueden los ataques de los autoritarios, jugándose la vida una y mil veces, si este juego peligroso es necesario, ni tampoco en la capacidad intelectual de los que por tener un mayor desarrollo de la inteligencia, o por haberla cultivado más y en mejores condiciones, están más capacitados para ciertas labores de educación de masas. No.

Lo uno complementa a lo otro. Por eso todos somos iguales porque todos somos elementos necesarios e indispensables de la misma obra, de la obra revolucionaria, de esa obra que tiene cifradas todas sus esperanzas en la redención de todo el género humano.

Pero así como el hombre somos un compuesto de cerebro y de corazón y nuestro organismo físico es bien complejo; así la colectividad tiene los mismos componente que el individuo ya que no es nada más que la suma de estos mismos individuos.

Hay que laborar porque el cerebro de la colectividad, piense en la conquista de sus derechos y en el cumplimiento de sus deberes, porque sus pensamientos vayan todos a converger en su liberación y porque sus sentimientos de solidaridad, de fraternidad y de libertad se basen en la felicidad de todos los seres por igual, ya que para nosotros no hay más que hombres, sin gerarquía, sin clase y sin casta.

El grupo idista anárquico

"Luz"

Tiene establecido un curso práctico y gratuito por correspondencia de la fácil, eufónica y bellísima lengua auxiliar internacional IDO (Esperanto simplificado).

Para adhesiones y demás detalles escribir incluyendo sobre y sello para la contestación a dicho GRUPO; calle Internacional, 95. (Clot) Barcelona.

¡INSCRIBIOS! No dudeis un solo instante y habreis dado un gigantesco paso hacia la fraternidad humana.

Ante la realidad presente Carta abierta

Juan Guardia

Antes de que se celebraran las elecciones ya lo dijimos, y nada tenemos que rectificar en cuanto a la actuación del gobierno llamado de izquierdas, y éramos censurados por nuestras afirmaciones de que todos los hombres, por más liberales que se llamen, se vuelven en poco tiempo conservadores, su actuación está dependiente de las conveniencias del capitalismo siempre en contra todo principio de equidad, y acaban por aplaudir los hechos más escalofriantes y vergonzosos, que en regímenes como el que padecemos es forzoso vayan sucediéndose.

El pueblo votó, pero no porque aún quedasen muchos hombres idealistas encerrados en cárceles y presidios. Confiado en que las palabras pronunciadas por los que iban a ser diputados serían realidad una vez en posesión del poder, no miró aquel por un momento en dejar la trayectoria señalada por sus convicciones y depositó la papeleta dentro la urna con el fin solamente de que recobrasen la libertad los innumerables presos víctimas de la reacción.

Y ahora nos encontramos que todo ha sido casi tiempo perdido y se vá cediendo terreno a las derechas ultra-reaccionarias, puesto que ni siquiera se puede poner a la práctica el reducido programa del llamado frente popular. Lo acaba de afirmar aún más el último discurso de Azaña, pronunciado en el Parlamento. Sus palabras fueron de respeto desmesurado hacia los que eran sus peores enemigos, acabando dándoles la seguridad de que nada les pasará, que cualquier acontecimiento de carácter popular dirigido en contra el privilegio será anulado por medio de los fusiles.

De tal forma, el capitalismo, la aristocracia y toda la gentuza que no sirve para nada, podrá respirar a pleno pulmón. Ya se ha disipado la nube amenazadora que suponía para ellos el advenimiento de las izquierdas en la gobernación del país, y habrán constatado que todo puede seguir más o menos igual y que sus intereses están a salvo.

El pueblo es el único, el más numeroso, el que todo lo podría cambiar en veinticuatro horas, el que en estos momentos adquiere una responsabilidad grande y no debe de entretenerse en luchas completamente estériles, y ha de percatarse que en el presente momento es de su incumbencia tomar resoluciones definitivas y certeras.

Hay que pensar en la situación en que se batan miles de familias obreras, que no tienen que comer. Y no hay otra salida de este caos más que una pronta solución encaminada de abajo a arriba.

Las derechas ultramontanas están satisfechas. Esto quiere decir que sus planes les salen tal como desean. Y cuando esta clase de gente demuestra públicamente lo favorables que les son de cada día que pasa las circunstancias, es porque tienen por seguro que el poder ha de caer en sus manos en un tiempo premeditado, a cambio de no cumplir, los que se dicen representantes del pueblo. lo que decían.

Y los que desencadenaron la represión de octubre pasean tranquilamente. No creemos que se les haga nada. Con unas cuantas declaraciones ante los tribunales quedará todo arreglado.

El pueblo seguirá pidiendo a grandes voces que se haga justicia. hasta convencerse que el único que puede hacerla es él mismo.

Al compañero Antonio Gomila

Fernando Ferrer Quesada

Compañero Gomila. Salud.

No me hace mover la pluma ningún afán de polémica ni nada que pueda parecersele. Tan sólo pretendo, y ese es mi objetivo, dejar sentado mi criterio y la verdad de los hechos sobre el momento social existente en Menorca.

Como vos sabéis, o podeis saber, en una población como la nuestra, las luchas político-sociales hacen mella siempre en el más débil; y es así porque la razón del pueblo no está bastante desarrollada para juzgar como debiera. Quién conozca algo (pocobasta) la psicología del pueblo mahonés, convendrá conmigo en que es muy chismoso.

La mayor parte del pueblo, poco dado a reflexionar y meditar los momentos, las palabras y los hechos, dá la razón o quién, como vos, llevais ya muchos años de lucha y teneis manera, con palabras, de conquistar al pueblo.

Habéis sabido, ayudado por las circunstancias, atraeros hacia vos una especie de idolatría. Y esta idolatría está engendrada por la pasión, y la pasión, compañero Gomila, es la privación del pensamiento; la pasión conduce irremisiblemente a la pérdida de la razón, y por lo tanto, cuando hay pasión, cuando existe la pasión, no existe el hombre.

Si en el mitin que celebró el Sindicato Unico local en el cual tomé parte como orador y expliqué como se habían sucedido los hechos que promovieron y determinaron la huelga general en Menorca y luego me expresé en el sentido convincente de que los obreros de la U. G. T. y los de la C. N. T. tenían que unirse y juntos luchar por la emancipación íntegra, es porque así lo creo.

Si manifesté desagrado a los dirigentes políticos de las organizaciones obreras, fué también, porque así lo creo.

Cierto es que los compañeros L. Pons Castell, y F. Mercadal fueron a Ciudadela para intervenir en favor de los obreros, en la solución de la huelga planteada, pero, ¿creeis vos que si los obreros no hubiesen mantenido su gesta se hubiera solucionado el conflicto? ¡No! Jamás. El patrono P. Menéndez no hubiera accedido a las peticiones que pudieran hacerle los emisarios P. Castell y F. Mercadal, si no hubiese analizado la actitud levantisca del proletariado menorquín.

Además me veo en la necesidad de poner de manifiesto en estas líneas, el acuerdo unánime de es-

te Sindicato: Todos convenimos en que la huelga debía terminar el miércoles. Así os lo manifestamos a vos y a otros compañeros de la Federación.

Y vos también sabéis que el compañero encargado de darnos a nosotros la noticia de si o no estaba conjurado el conflicto, era Alfonso Sastre.

Así, pues, no os debía extrañar nuestra actitud de reserva.

Cuando a las dos y media de la tarde del miércoles vos leisteis la misiva de Ciudadela y os manifestamos que debíamos deliberar, habéis de saber que el compañero Sastre nos manifestó que, por estar pendiente de una Asamblea que tenía efecto el mismo miércoles a las 3 y media en Ciudadela, para tratar de si o no se daba por conjurado el paro, hasta las 5 y media no nos podía contestar con certeza. ¿Cómo podíamos, pues, dar fé a aquella carta cuando en Ciudadela se deliberaba por medio de una Asamblea la solución del conflicto?

* * *

Los compañeros del Sindicato que formábamos parte del Comité de Enlace, habéis de saber que se desvelaron igual que vos, y si no perdieron horas destinadas al trabajo fué, más que nada, porque el compañero J. López Morillo, en una reunión que tuvimos nos manifestó que no era cuestión de nosotros, siendo obreros, perder una hora de trabajo. Las autoridades—dijo—pueden perder las horas, nosotros no. Si algún día por las causas que fueren nos comunicaran el deseo o la necesidad de reunirnos en horas laborables, nuestra contestación debía ser negativa. Desde las 7 de la tarde en adelante todas las reuniones que se crean precisas.

Y si vos habéis perdido muchas horas en beneficio de la clase obrera, he de manifestaros, a pesar de que vos lo sabéis, y conste que no lo digo por alabarme, yo he perdido muchas horas también. No debiera manifestarlo pero es para hacerle recordar que cada día y a toda hora me presentaba en el local de la Federación preguntando por vos o por otros compañeros del Comité de Enlace.

Los otros compañeros haciendo honor a las palabras del compañero López no perdieron, como tampoco lo hicieron los compañeros de la Federación, ninguna hora de trabajo.

Ahora bien, compañero Gomila. Si me expresé en contra de los dirigentes políticos no estoy equi-

vocado y tenga bien presente que jamás los dirigentes políticos, los políticos en sí, no podrán solucionar ningún conflicto jamás.

Y está bien visto, la revolución económica, la revolución social, en fin, no la harán los dirigentes políticos.

La unión de la U. G. T. y de la C. N. T. no obedece a ningún objetivo si no es la idea del logro de la emancipación del pueblo y tenga en cuenta que si los dirigentes no acogen los acuerdos de las dos organizaciones sindicales, ellos saltarán por la borda; buena prueba, bastante para comprender que los políticos no pueden hacer nada o casi nada en favor del proletariado. Hemos visto en los años que llevamos de República el fracaso del gobierno Azaña. Las fatídicas leyes de Vagos y Maleantes, Orden Público y 8 de Abril. Votadas por los socialistas en el primer gobierno, fueron la causa de que fracasaran también los socialistas, y a raíz de este fracaso, que se hizo palpable en las elecciones del 33, el pueblo, indignado con tal proceder, echó por la borda a los socialistas.

Y ha de tener presente que en dichas elecciones la C. N. T. tampoco votó.

No es extraño, pues, que los fascistas, (que así pueden llamarse los que fueron derrotados el 16 de febrero), se apoderaran en aquella fecha de las riendas del pueblo para traicionarlo a mansalva, haciendo uso para sus planes infames de las fatídicas leyes que en otro punto señalo.

Ahora vuelve España a tener un gobierno « democrata » con Azaña a la cabeza y vuelvo a repetir las palabras que dije en el « Teatro Principal »:

Ni el gobierno Azaña, ni ningún gobierno socialista, ni cualquiera sea el político que forme gobierno, podrá solventar los problemas que tiene planteados la clase obrera española.

Y no los podrá solventar porque de intentar librar batalla con el capitalismo, aquél fracasará.

Y aprovecho gustoso esta ocasión para decirle que siempre seguiré aconsejando a los obreros, sean de la tendencia que sean, que se unan, porque juntos, sin intervención de políticos de ninguna clase, podrán llegar a su emancipación y que tan sólo llegarán al máximo de sus ideales por medio de la revolución.

...y los políticos no deben de estorbar...

Mahón, 3-4-36.

Un nuevo intento de traición a la clase obrera

Un dirigente socialista intenta partir, con una embarcación de pesca, hacia Alcudia

El lunes a primera hora de la tarde se fué rumoreando que un señor que tiene comercio en esta había fletado una barca de pesca para que le transportasen desde Alcudia patatas para la tropa, y, que aprovechando la ocasión, partirían unos viajeros, entre ellos Antonio Gomila, actualmente secretario del Comité de la Federación Obrera de Menorca.

Algo más tarde unos compañeros nuestros se personaron en el muelle para ver si verdaderamente eran ciertos dichos rumores, encontrándose con un grupo de obreros que rodeaban a Gomila comentando favorablemente la decisión de partir, pero mientras el tiempo pasaba iban aumentando los grupos y ya se condeñaba el proceder del susodicho dirigente.

Después de unos momentos vino la noticia de que el motorista, que inconscientemente se había comprometido, se negó a embarcarse al saber que tenía que hacer de esquírol, traicionando a sus hermanos de clase. A medida que el tiempo pasaba ya se violentaban más los obreros y ante esta situación Gomila tuvo la desfachatez de decir que las organizaciones locales no tenían conocimiento de la huelga que en el resto de España transcurre; cosa que fué desmentida al mencionar uno del grupo que había acompañado a un delegado de la barquilla de la Arrendataria de Tabacos a la misma Federación.

El martes, se vió a Gomila pasear por la Base Naval junto con el Comandante y otras personalidades—cuya destitución pidió en varias asambleas—antes de partir en el avión que lo trasladó a Mallorca.

¿Por qué detallar más? Los obreros que no tengan las facultades ofuscadas se darán cuenta de que es a todas luces una traición a los compañeros huelguistas el intentar partir con una barca del « bou », cuando se tiene una lucha entablada contra las compañías navieras infinitamente tacañas. Cuando hubiera de ser él quien habría de haber evitado esta partida, hizo lo que pudo para partir. Se ve que las pesetas que tiene que cobrar como Compromisario son más cosa para él que todos los obreros y familiares que luchan por un mañana mejor.

Este hecho no se puede titular más que como una traición a la clase obrera y los trabajadores tienen que tenerlo presente. ¿No o no son iguales todos los políticos.

« Agitación ». Se publica en Vinaroz, (provincia de Castellón). Redacción y Administración, Dozal 69.

« Solidaridad Obrera ». Semanario órgano y portavoz de la Confederación Regional del Trabajo de Levante.

Se publica en Alcoy. Redacción y Administración, F. Galán, 187.

« La Voz de Artes Blancas ». Órgano del Grupo de Educación Sindical de Artes Blancas. Redacción y Administración, Desengaño, 12, principal.—Madrid.

También hemos recibido ¡Adelante! Órgano de la Juventud Socialista de Mahón, que reapareció el día 1.º de Mayo.

Le deseamos la más próspera y larga vida.

A nuestros colaboradores

Rogamos a los compañeros autores de los trabajos escritos expresamente para el pasado número extraordinario, y que no pudieron ver la luz, no vean en ello desatención de esta Redacción. Las exigencias del tamaño y la premura con que hubo de confeccionarse dicho número, privándonos de substituir ciertos trabajos por otros llegados últimamente, hizo que bastantes artículos de nuestros amigos no pudieran insertarse.

Esperamos de la benevolencia de todos ellos nos dispensen, a la vez que les quedamos agradecidos por su ayuda, a la que no hemos podido corresponder, como eran nuestros deseos.

LA REDACCION

Compañeros:

Leed « Solidaridad Obrera »

PRENSA RECIBIDA

Canje

« Más lejos », semanario de crítica, ideas, documentación social y económica. Editado por varios compañeros de los cuales forman parte de la Redacción los siguientes:

Eusebio C. Carbó, Mariano Viñuales Jaime Balins. Como colaboradores toman parte muchos compañeros extranjeros de excelente solvencia dentro de nuestro; igualmente buen número de españoles.

Redacción y Administración: Avenida Gandhi, 64-1.º-2.ª—Barcelona.

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMÉRICA		EXTRANJERO	
Paquete de 25 ejemplares	2'75	Paquete de 20 ejemplares	3'00
Trimestre	2'00	Trimestre	3'50

Paqueteros a once céntimos ejemplar.

No se sirven suscripciones si no se pagan por adelantado.

LAS LEYES REPRESIVAS DEBEN DESAPARECER

« Es una pena que en el haber del primer bienio republicano haya que apuntar invenciones o innovaciones tan estrambóticas como la ley de Vagos y Maleantes, los Tribunales de urgencia, el disparo sin previo aviso, la creación del cuerpo de guardias de asalto y la aplicación del verbo yugular a huelgas, insurrecciones y conflictos de carácter social. »

(De un artículo de Angel Samblancat, en « El Diluvio », del 11 del pasado.)

A confesión de parte, relevación de prueba. Estas palabras son harto elocuentes. Samblancat no es anarquista, es un político republicano, ¿Qué no podremos decir nosotros de las leyes represivas paridas por el primer bienio, cuando un hombre republicano se manifiesta en estos tonos?

Tan sólo el uso hecho por la reacción, durante el bienio negro, de las leyes de Orden Público y Vagos y Maleantes—voluntariamente dejamos el que hizo el bienio republicano-socialista—es ya suficiente para juzgar el espíritu fascista de estas leyes y lo peligrosas que son para las mínimas libertades populares.

Si en efecto hay el propósito de reparar errores pasados, estas leyes deben ser derogadas.

Dice Samblancat en el citado artículo: « La infamia de que se condene a cinco años de prisión menor a un hombre por haberle encontrado encima un arma para cuyo porte carecía de licencia y de guía, debe concluir en el acto. »

« La iniquidad de que se expediente por vagos a quienes han hecho eje de su vida y razón fundamental de su existencia la lucha contra la vagancia, no debe continuar. »

Con estas leyes se está demasiado a merced del capricho interpretativo de los gobernantes de turno. Por el más fútil pretexto se suspenden las garantías, entrando automáticamente en acción los Tribunales de Urgencia. Estos tribunales en todas sus actuaciones han dictado las penas más absurdas, máxime tratándose de obreros. Y lo peor del caso es que a los encartados en muchas de ellas, debido a la conceptualización dada por estos tribunales, se les niega la amnistía, cuando se trata a todas luces de unos hechos eminentemente sociales.

La ley de Vagos y Maleantes es otro engendro jurídico, baldón de estos tiempos en que frecuentemente se tiene a flor de labios la palabra democracia. Por medio del capítulo de « peligrosidad », contenido en esta ley, se enquista a los más decididos propagandistas obreros y libertarios en sus redes. Su misión no es ir contra la verdadera vagancia, sino la persecución, con ribetes legalistas, de todo lo que signifique deseos de una transformación social.

Estas leyes son una perenne amenaza para la clase productora. Mientras no sean abolidas, penderán cual espada de Damocles sobre el pueblo. Por dignidad, pedimos la derogación de estas leyes eminentemente represivas.

Preparémonos insurreccionalmente

Bartolomé Escudero

La lucha que tiene planteada el proletariado es clara y decisiva. En ella tenemos que colaborar todos los hombres que sienten ansias de reivindicación, tanto moral como material. Únicamente prestando nuestro calor y contribuyendo en la inmensa obra, lograremos acabar de una vez con tanta podredumbre gubernamental. La organización de los Sindicatos ha de ser la máxima garantía para la colectividad hartamente sufriendo. En ellos deben dirigirse todas las miradas, ávidos de aportar nuestro grano de arena con el fin de precipitar la caída catastrófica del aparato Estado y todas sus instituciones coercitivas.

A las provocaciones que continuamente llevan a cabo los fascistas y jesuitas encubiertos con caretas diferentes, debemos responder eliminándolos y anulando sus determinaciones dignas solamente de los tiempos del más negro absolutismo ancestral.

A la opresión y a la tiranía, aunque sean en nombre de la democracia, hay que ponerse arma al brazo, ajustando nuestras determinaciones a las enseñanzas recibidas por tantos años de sufrimientos.

Todos los grandes cambios que se han operado a través de la historia, han sido llevados al terreno de los hechos por la insurrección encaminada y acompañada de la capacidad de los insurreccionados.

A la guerra que preparan mundial-

mente los capitalistas, pretendiendo convertir los campos en cementerios, las ciudades en ruinas, por el efecto de los bombardeos aéreos y de otros aparatos mortíferos, los trabajadores, que son los que tendrán que ir a estos campos a pelearse como fieras para que una minoría haga grandes y sucios negocios, deben meditar cuanto antes y prepararse de todos los medios para que esta carnicería no pueda prosperar.

Los gobiernos van sucediéndose y no son capaces de interpretar los anhelos populares. Sólo ansian y esperan la oportunidad de encadenar aún más a la clase productora. Para ello no reparan en confeccionar nuevas leyes puramente de sentido fascista. El estado de alarma.

Y la previa censura, son procedimientos que emanan directamente de una legislación caduca. Continuamos con el pensamiento amordazado. Tan sólo en tiempo de elecciones, todos los pretendientes a amos de la situación, vierten lágrimas de cocodrilo, prometiendo lo que después, dueños del poder, no han de cumplir.

Así es que después de hojear todo lo pasado y lo presente, no nos queda otro camino que seguir que el de la insurrección cotidiana y tomamos la justicia por nuestras propias manos.

Visado por la censura

Desde Canarias

Despertar obrero

Los marinos en la C. N. T.

Los parias del mar siempre han sido los más olvidados y vejados por la canalla dueña de la riqueza social, producto de la colectividad e hijos del trabajo y los cuales dada la rapacidad legalizada de una minoría parásita, muere por falta de lo más indispensable para la vida.

Denotaba el marinero en otras épocas, un tanto de desconocimiento sindical y despreocupación e indiferencia a su triste destino y todo lo que fuese justo y progresivo; pero ya ha salido de esa postura, para venir a las filas de la invicta C.N.T. y luchar por otra sociedad más humana que la presente. Si denotaba indiferencia en otras ocasiones el marinero de la Pesca, hoy también ha denotado espíritu de combatividad y lo demuestra el triunfo aplastante en la lucha por mejoras económicas-morales que durante 10 días sostuvieron.

Un sueldo miserable ganaban los marineros de la Sección-Pesca, incorporados hace pocos meses en la heroica Confederación y los cuales componen un número considerable; 1.200. El sueldo era para unos de 60 pesetas, otros salían a la parte, siendo más perjudicados estos últimos por las trampolinas de los armadores administradores.

Las mejoras son las siguientes:

1.^a La jornada de los marineros en puerto, será de 8 horas.

2.^a El marinero sólo trabajará en las faenas de la pesca.

3.^a Los Armadores estarán obligados a pedir el personal competente a la C. N. T. Sección-Pesca.

4.^a La descarga del pescado será efectuada por los obreros de la colla de la C. N. T.

5.^a El marinero tendrá 140 pesetas de sueldo y 5 céntimos por curvina y una peseta en quintal de pescado menudo y manutención por cuenta del Armador.

6.^a El contrato será por un año. Dadas las condiciones en que se hallan los obreros marítimos, las mejoras obtenidas, significan un paso hacia las reivindicaciones humanas.

De un manifiesto publicado por la mencionada Sección, entresaco el importante párrafo y el cual todos los marineros deben tener cuenta.

« Pongamos fin a la explotación del hombre por el hombre, que mientras nosotros cruzamos en todas las direcciones las inclementes aguas oceánicas, nuestros seres queridos quedan tristes y acongojados por saber que nuestros cuerpos quedarán sepultados en medio de sus aguas sin piedad, mientras los Armadores quedan disfrutando de todos los gozos habidos y dilapidan el dinero que no sudarán, sin importarles nada la suerte que puedan correr los abnegados y explotados parias del mar. Adelante compañeros del mar. Viva nuestra C. N. T. » Con este triunfo han marcado una pauta a seguir los explotados pescadores, bajo la gloriosa bandera Roja y Negra del baluarte confederal.

N. PADRON

Compañeros:

Leed y propagad "FRUCTIDOR"



EL ODIO A UNA RAZA

Parece que vamos descendiendo a la edad de los bárbaros. Alemania, nación que debido al homo-sexual Hitler, más se ha distinguido en la persecución de los judíos, son perseguidos como hyenas; ahora se distingue, también por su crueldad, Jerusalén.

No nos explicamos este odio a esta raza. ¿Será por su religión, por ser tan comerciantes? Creemos será por lo último, luchas de intereses. Todos sabemos que la raza judía, es una raza muy inteligente en los asuntos de negocios comerciales, y por esto son tan perseguidos.

El Capitalismo no tiene entrañas.

EL FRACASO DE LA S. DE N.

¿Cuántas naciones se han dado debaja del instrumento de la « paz »? Hemos perdido la cuenta, son muchas las naciones que van haciendo abandono de esta asociación inútil.

Siempre hemos dicho lo mismo, la Sociedad de las Naciones es en donde se preparan las matanzas humanas. Allí la diplomacia va a discutir en favor de la « paz » y los gobiernos de sus respectivas naciones votan millones para preparar la guerra.

Todos están haciendo comedia para llevar al mundo a la masacre.

EL PREMIO QUE RECIBIMOS LOS OBREROS DESPUES DE HABER TRABAJADO TODA LA VIDA

La Unión.— « En término de Peña Aguilar hubo un desprendimiento de tierra sepultando a los obreros José Ortiz y Diego Martínez, resultando muertos, También en el Ferrol resultaron muertos en un derrumbamiento, Manuel Serra Ferreiro de 29 años y Francisco Lago Vallo de 54 y otro llamado Anselmo Castelo, resultando con heridas graves. »

Aquí tenemos la realidad del que trabaja. No ganando para mal vivir, el mejor día somos cogidos por una máquina, por una herramienta cualquiera o por un derrumbamiento como a estos compañeros, y perdemos la vida, y el que nos explota y nos chupa la sangre está tranquilo; unas pesetas y asunto concluido. En el lugar del que murió, otro.

Este con su trabajo, ayudará a pagar lo que el patrono pagó por la vida del obrero.

¡Es necesario acabar, compañeros, con estas injusticias!

En la « patria » del proletariado

Turismo, puños en alto, esclavitud...

Gustavo Duval

Durante los días pasados podía leerse en la Prensa burguesa el anuncio de un viaje turístico a Rusia, durante el cual se presenciarían las fiestas que se celebraron en Moscou con motivo del Primero de mayo.

Parecerá algo paradójico que en un país donde « se construye el socialismo », vayan a pasar sus ratos de ocio los burgueses de otros países. Pero el bolchevismo se atempera al momento, va haciendo las paces con la canalla burguesa. Le interesa no aparecer tan tremebundo ante la vista de los que explotan el trabajo de los obreros del resto del mundo.

En Rusia, donde dicen los bolcheviques de por acá se ha hecho la revolución social, se hospedaron los enemigos del trabajo, los que viven del sudor ajeno. Allí estuvieron a todo confort. Y estos adinerados visitaron el país de los soviets para divertirse presenciando el paisaje ruso y regocijarse contemplando—no es necesario advertir que el lujo turístico sólo pueden permitírselo nuestros explotadores y que estos no fueron a Rusia a estudiar « socialismo en la práctica »—la organización del comunismo estatal. Y el « gobierno obrero » de la U. R. S. S. habrá dado toda clase de facilidades a estos turistas—que estos días « fraternizaron » con las autoridades bolcheviques, mientras encomiendan a los gobiernos de sus respectivos países persigan con saña a los obreros comunistas que ellos explotan—, para visitar los centros productivos y explicarles por medio de sus cicerones la estructuración económica del « coco » rojo.

¿Puede ser esta la patria del proletariado? La burguesía de los demás países habrá presenciado tranquila las fiestas y manifestaciones que se celebran el día 1.º de Mayo

en la sede del bolchevismo, organizadas por los que dicen querer sacudir en todo el mundo el yugoburgués. Que abra los ojos quien quiera ver.

Los trabajadores rusos, explotados por el patrono Estado, el peor de todos, han desfilado puños en alto, respondiendo automáticamente a la consigna oficial, frente a sus dictadores. Habrán cantado loas a Lenin y a Stalin, los que han reemplazado la tiranía zarista por la de la « dictadura del proletariado »—contra el proletariado, prácticamente—. ¿Puede festejarse esta fecha donde el trabajo no es libre aún, pues está sometido a la esclavitud del salariado?

Como los anteriores años, en esta fecha, es de suponer que la U. R. S. S. hizo un alarde de fuerza militar. Ante sus prohombres seguramente desfiló el más potente y equipado ejército del mundo. Y los turistas extranjeros presenciarían los efectivos militares que en una guerra, tal vez no lejana, irán en ayuda o en contra, según las conveniencias políticas, de un Estado capitalista, el cual, en el primer caso, será para fortalecer su yugo contra sus trabajadores, y en el segundo les enfrentará un ejército en cuyo seno habrá obreros que también se dirán comunistas. ¿Es esto profesar ideas internacionalistas? No; esto es militarismo puro.

¿Se construye así el socialismo? Quien conozca el verdadero sentido de esta palabra no podrá contestar afirmativamente. No; así se construye la esclavitud, con marchamo rojo, si se quiere, pero esclavitud al fin. El socialismo no puede lograrse con un régimen cuartelario. Al socialismo, que es libertad económica y política, sólo se llega por medio de la libertad. Siempre libertad, que es anarquía.